

Regionalgruppe Kölner Bucht

Tätigkeitsbericht 2023

Das Jahr 2023 startete für uns schwierig. Leider konnten wir nicht gleich mit den Gruppentreffen starten, da uns schlichtweg die Termine und die Zusage für die Räume fehlten. Erschwerend kam dazu, dass wir wegen eines Stellenwechsels einen neuen ärztlichen Ansprechpartner bekamen.

Was lange währt, wird endlich gut und so konnten wir am 26.07.2023 zusammen mit Herrn Professor Thomas Schmidt unseren ersten Patienteninformationstag mit anschließendem Gruppentreffen abhalten. Unser Ziel war es, die Gruppe wieder neu zu aktivieren. Was uns auch gelang!

Beim anschließende Gruppentreffen waren alle, die schon seit Jahren der Gruppe angehören, gekommen und freuten sich, dass endlich wieder Treffen in Präsenz stattfinden. Ja, auch viele neue Teilnehmer konnten wir dazu gewinnen. Das Aufleben-lassen der Gruppe war ein voller Erfolg!

Betroffene und ihre Angehörigen hatten Fragen über Fragen und suchten Antworten zu den verschiedensten Themen: Operationen, wenn ja, wo? Ungewollte Gewichtsabnahme, Ernährung, Verdauung, Enzyme, Diabetes 3c, IPMN, Gallengangkarzinom, Chemo-, Immun-, Genterapie u.v.m.

Am 13.11.2023 war das nächste Treffen und gleichzeitig mein letztes Treffen als Gruppenleiterin. Nachdem alle anfallenden Fragen der Betroffenen sowie der Angehörigen beantwortet waren und wir uns alle zusammen ausreichend ausgetauscht hatten, kam es zur Verabschiedung von mir und zur Übergabe an Herrn Matthias Helf, neuer Gruppenleiter ab 2024.

Ja, es tat mir unendlich weh, diese gut funktionierende und sehr liebgewonnene Gruppe abzugeben und dennoch bin unendlich dankbar, dass Matthias Helf sich dieser Aufgabe annahm. Doch aus gesundheitlichen, zeitlichen und Kostengründen suchte ich seit langem nach einem Nachfolger, was in der heutigen Zeit sehr schwer ist. Wir finden kaum noch jemand, der ein Ehrenamt in der Selbsthilfe übernehmen kann und will.

Doch so ganz verlasse ich die Gruppe nicht, ich werde mich Online zu den Gruppentreffen dazuschalten und dabei Matthias und die Gruppe weiterhin fachlich unterstützen. Dieser Wunsch kam vom neuen Gruppenleiter und aus der gesamten Gruppe.

Dann übergab ich offiziell die Gruppe. Ich bin mir sicher, mit Matthias Helf hat die Gruppe einen sehr liebevollen, menschlichen und auch fachlichen Leiter. Ich selbst bin seit dem ersten Tag, an dem Matthias in die Gruppe kam, sehr angetan. Ich wünsche ihm von Herzen einen guten Start und alles Liebe und Gute für die Zukunft.

Am 16.11.2023 wurde in der Klinik anlässlich des 10. Welt-Pankreaskrebstages eine große Veranstaltung abgehalten. Leider konnte ich an diesem Tag, trotz Einladung, nicht anwesend sein, da ich selbst eine große Veranstaltung in Ludwigsburg hatte.

Um den Anwesenden vor Ort mitzuteilen, was dieser Tag bedeutet, warum und von wem er gegründet wurde, schrieb ich ein Grußwort, das von Frau Marks vorgelesen werden sollte. So war die Absprache.

Voller Spannung warte ich auf das erste Treffen unter der Leitung von Matthias.

Dezember 2023

Katharina Stang
Gruppenleiterin